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说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

济南“荣登榜首”了

新浪山东V：19日，环保部
发布“8月空气质量较差城市”：
前10位是济南、邯郸、保定、邢
台、唐山、衡水、石家庄、廊坊、
北京、沈阳和郑州（排名相同）。
这一次，济南竟“荣登榜首”。

@9_Lee：哎。。泉城。。这咋
创全国卫生城市。

@云萱－－韵萱：皇上，你
还记得十八年前大明湖畔的夏
雨荷吗……她已被毒死在大明
湖畔了。

@Hubery-HJ：终于排名第
一啦！！！！！骄傲啊！！！

公交或将推出周卡

济南微吧V：济南公交相
关负责人透露，今后计划推出
次卡、周卡。“次卡”是指限定刷
卡次数的公交卡，“周卡”则为
一周七天内无限制刷卡！第一
个发售地点正在筹建中，周卡
诞生，你会买吗？

@善良人儿姓王：周卡？天
卡算了，就不能季卡嘛?

@aaamjs：想到了一句话：
买的不如卖的精！

@数字间哥哥：学移动要
设置不同套餐吗?

葛原生态

报报停停费费交交不不交交到到底底谁谁说说了了算算
□徐国维

晚报9月23日C6、C7版报道，
根据今年9月1日正式实施的《山
东省供热条例》规定，供热企业
今后将不再收取15%的报停费。
但位于天桥区泺口赵家庄西的
鼎舜赵苑小区和清河北苑小区
物业仍贴出通知，按照去年的标
准收取15%的报停费，并且清河
北苑小区还要收取120元的管道
拆装费。

《山东省供热条例》公布实
施，众多媒体都进行了报道和解
读，如果说有物业表示不知情那

是说不过去的。报道中提到的两
小区全是自管站小区，小区物业
表示没有接到供热部门的通知。
而相关供热企业表示，自管站是
买流量，小区内部的供暖费收取
和自己没关系。供热办表示，对
管理自管站的物业等单位，没有
管辖权。如此看来，自管站收费
岂不是自己说了算？

目前，供热自管站属于物业
或产权单位自主管理，自管站从
供热企业购买热源，至于自管站如
何收费，从法规依据上讲，供热企
业确实没有直接的管辖权。但不合
规定、不合理的收费，不能落入监

管空当吧，没有落实，规定就是
一纸空文，伤害的不仅仅是供暖
用户，还有政府部门的威信。

实际上，供热自管站每到供
暖季因为问题频出，都会成为市
民投诉的焦点，在各方的关注
下，相关部门也会联合办公，督
促有关问题的解决。虽然收编自
管站是最好的解决方式，但因为
种种原因，收编进度一直很缓
慢，对那些还没有收编的自管
站，相关部门当给予更多的关
注，把有关工作想得再细些、再
全些，在供暖季来临前，提前给
他们打好预防针、不要等出了问

题再疲于应对。
另外，既然是收费，为什么

收、收多少就得有相关的法规依
据，如果是师出无门、于法无据
自然就是违规收费，价格管理部
门是不是应该出面管管呢？

暖气报停收费不仅事关居
民的切身利益，也关系到城市管
理秩序，相关部门不能总想着撇
清关系。违规的收费不能落入监
管的空当，这是对城市管理者、
职能部门的基本要求，希望相关
部门多些服务、尽职意识，积极
作为，尽快解决好问题，别把难
题交给居民自己处理。

给给渣渣土土车车套套上上监监管管““笼笼头头””
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顺顺其其自自然然才才能能避避免免排排队队烦烦恼恼
□徐剑锋

胎儿心脏彩超是一项排
除胎儿畸形的必要检查，可是
马宝宝扎堆到来，加上胎心彩
超一般要做多次，预约难给准
父母们出了个难题。各大医院
纷纷出招，添设备，加人手，增
加工作时间……马宝宝扎堆
出生给各种资源都带来了压
力。(9月23日《齐鲁晚报》)

扎堆生“金马宝宝”，固然
有“单独两孩”政策放开的缘
由，但更多的是想图个吉祥如
意，准爸爸妈妈们的这种心情
可以理解。从现实情况来看，

“金马宝宝”扎堆出生所带来
的一系列问题和烦恼，既不可
小觑，也让人深思。

原本一些医院的产科床
位就不充裕，加上“金马宝宝”
扎堆出生，无形中人为地造成
了产科的人满为患。孕婴消费
买不起，“金马宝宝”扎堆出

生，势必会催生孕婴产品、月
嫂行情的水涨船高，无形中增
加了育儿的成本。社会资源耗
不起，“金马宝宝”的诞生，在
平添家庭喜气和欢乐的同时，
势必会造成今后孩子入托难、
入学难、就业难等一系列问
题，甚至连结婚、养老也会到
处“碰钉”。讲得更透一点，“金
马宝宝”很可能一生都处在

“排队”的状态中。在这样的环
境下成长，恐怕面临的更多是
竞争压力。

十月怀胎，一朝分娩，这
是自然规律，生个健康可爱的
宝宝更应顺其自然，合乎科学
规律。事实上，一个人能否成
才，更重要的是优生、优育、优
教。因此，对每个准爸爸妈妈
来讲，在生育问题上还是理智
一些、明智一点为好，别再让
看似能带来好运的生育规划，
给孕育下一代带来真实可期
的烦恼。

□陶玉山

近日，一条济南获得8月份
重要城市大气环境差头名的
新闻引起注意。有关部门工作
人员解释，8月份渣土车比集中
创城的前几个月多是环境不
好的一个原因。

渣土车肆无忌惮地行驶
在大街上，不仅破坏了正常的
交通秩序，给市民出行带来安
全隐患，容易引发交通事故，
给人民群众的生命财产安全
造成极大危害，现在竟然成了
大气环境差的一个重要原因，
这不能不引起重视，一个文明
的城市绝不应该有这种现象。

违法渣土车屡禁不止，好
多渣土车多拉快跑，超速行
驶，对信号灯视而不见，一定
程度上已成为一种危害社会
安定的现象。违法渣土车屡禁
不止，我们的监管部门应该好
好反思一下，是查处力度不够

还是工作方式方法的问题？
以往的经验证明，只要职能

部门严格执法，违法行为就有所
收敛，一旦放松监管，违法现象
就疯狂反弹。出事了，再重视，再
采取措施，就很被动。过去酒驾
现象严重，如今酒驾行为得到有
效遏制，为啥，真严了，真查了，
真抓了。渣土车监管需要的就是
治理酒驾的这股劲头，监管不但
要严，还要建立长效机制，一抓
到底，真正震慑到违法者，感到
违法的代价惨重，真正触及到其
痛处要害。

渣土车监管是一项长期的艰
巨工作，只有警钟长鸣，将查处违
法渣土车进行到底，真正从严从
重处罚没商量，使渣土车驾驶者
和用车单位从思想意识上切实
认识到违法行为给社会带来的
危害和给自己带来的难以弥补
的损失，进而自觉地遵守交通规
则，才有可能使这种违法行为得
到有效遏制，乃至最终根除。
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杠子头话题征集

本报剪子巷杠子头栏目自创
办以来,得到了众多杠友的支持
与厚爱,为将杠子头栏目办得更
好,集思广益,加强与杠友的互动,

栏目现向广大读者征集每周一期
的杠子头话题,征集那些围绕济
南,贴近生活,适合开杠的话题。如
果您有适合抬杠的话题,可以告
诉我们,您可以发送至邮箱qlwbjzx
@163 .com,并附带上您的联系方
式。如果您的话题被采用,将会在
杠子头栏目公布并有相应稿费。
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